

■ NUEVA LEGISLATURA ■



Gregorio Ordóñez afirmó que compatibilizará su escaño de parlamentario con el cargo de concejal en el Ayuntamiento donostiarra. (Foto: Aygúes)

Ordóñez atribuye el ascenso del PP al «trabajo diario de estos últimos cuatro años»

Ha duplicado el número de votos en Guipúzcoa

SAN SEBASTIÁN. DV

El presidente del Partido Popular de Guipúzcoa, Gregorio Ordóñez, se mostró ayer satisfecho con los resultados obtenidos en las elecciones autonómicas y manifestó que tiene puestas todas sus esperanzas en las próximas comarcas municipales del 26 de mayo.

Ordóñez valoró en San Sebastián los resultados obtenidos por su partido en estas elecciones, tanto en el conjunto del País Vasco -donde ha obtenido 6 escaños, con más de 83.000 votos- como en Guipúzcoa, en donde han conseguido un parlamentario y duplicado el número de votos.

«Es el mejor resultado del PP en Guipúzcoa de todos los comicios autonómicos», destacó Ordóñez, quien atribuyó este incremento «no a la campaña electoral, sino al trabajo diario de estos últimos cuatro años».

Tras anunciar que hará compatible su labor como concejal en el Ayuntamiento de San Sebastián con la de parlamentario, Ordóñez insistió en importancia de las próximas elecciones municipales.

Denunció también que en localidades pequeñas, muchos votos del PP no son contabilizados «porque no tenemos apoderados y en otros se coaccionan a los votantes» y agregó que «intuimos que un 30 por ciento de nuestros posibles votantes, por fraude o por miedo, no acaba de contabilizarse».

Versión mejorada del PNV

Reiteró que el PP es actualmente «la versión mejorada del PNV, pero para hacer España, haciendo también País Vasco, que es lo que nos diferencia de los nacionalistas». En este sentido, el parlamentario electo del PP afirmó que en este territorio «hemos doblado votos y nuestra impresión es que estamos captando voto procedente del PNV».

Ordóñez aludió también a los resultados obtenidos por HB, señalando que «para ellos han tenido que ser preocupantes. Se han visto favorecidos por la abstención y si disminuyera ésta, HB perdería posiciones. Si no han tenido un descalabro en estas elecciones ha sido por la fuerte abstención que se ha registrado».

Respecto a Unidad Alavesa, Ordóñez afirmó que «no hay que despreciar al adversario, pero no creo que sea suficiente para el futuro de esta formación basarse en un mensaje de antiliberalismo. A veces, con mayor prudencia desde el PP, se podrían evitar situaciones así, porque sumando nuestros votos y los de UA, en Álava, se hubieran alcanzado más votos que el PNV y el PSOE».

La subida experimentada en las elecciones autonómicas por los partidos considerados de derechas, sugiere a Gregorio Ordóñez la explicación de que «la gente está cada vez más preocupada por conservar lo que tiene».

También aseguró que el PP intentará «desde una leal oposición, trabajar en el Parlamento por un País Vasco mejor».

‘Artapalo’ escapó hace dos semanas de una trampa tendida por la Policía francesa

El que sólo se dispongan de fotos de un Múgica Garmendia adolescente, y su perfecto conocimiento del francés, explican las dificultades para detenerle

BAYONA. HEDA

Francisco Múgica Garmendia, número uno de ETA, consiguió eludir, una vez más, a mediados de este mes de octubre una trampa tendida por la Policía francesa, según informa el semanario galo «L'Express». La misma publicación asegura que «el hecho de que sólo se tengan fotos del miembro de ETA cuando era un adolescente, y el que éste habla perfectamente el francés explican las razones de las dificultades que la policía gala encuentra para detener a ‘Artapalo’».

Francisco Múgica Garmendia, ‘Artapalo’ o ‘Pakito’, número uno de ETA, consiguió eludir a mediados de octubre una trampa que le había tendido la Policía francesa, según informa esta semana la revista francesa «L'Express».

El semanario galo señala que «la policía realizó hace dos semanas un importante despliegue en el País Vasco francés, preparando una gran operación que tenía por finalidad la captura de ‘Artapalo’, pero el número uno de ETA volvió una vez más a burlar el cerco». Según señala la revista francesa el acoso sobre Múgica Garmendia se ha intensificado tras la detención el pasado 23 de setiembre del número dos de la organización terrorista, José Javier Zabala Elosegi, ‘Baldo’. «La estrategia de la policía -señala «L'Express»- es simple: en la medi-

da en que Múgica Garmendia no puede utilizar las bases de repliegue de ‘Baldo’, se encuentra en situación de debilidad. Partiendo de esta hipótesis la policía gala ha establecido un dispositivo de seguimiento de los movimientos del etarra».

En su artículo, el semanario francés indica las dos principales razones que explican las dificultades que encuentra la Policía gala para detener a ‘Pakito’: «Sólo se poseen fotos suyas de cuando era adolescente, y habla perfectamente el francés».

Hay que señalar que también a mediados de octubre se produjo la visita a Bayona del delegado del Gobierno en el País Vasco, Juan Manuel Eguiagaray, que mantuvo una reunión con los responsables franceses en la lucha antiterrorista.

IU denuncia amenazas de muerte contra un militante suyo que fue anteriormente concejal de HB

El partido hará llegar hoy «su protesta más energética» ante la Mesa Nacional de Herri Batasuna

BILBAO. EFE

IU de Euskadi denunció ayer las amenazas de muerte recibidas por un militante de este partido, antiguo concejal de HB en el ayuntamiento de Abanto y Zierbana en la pasada legislatura, «por grupos de personas afines a la coalición abertzale».

Francisco Oñate, portavoz del Consejo Político de Euskadi de IU, dijo que los hechos ocurrieron el día 27 de octubre cuando diversos representantes políticos abandonaban el ayuntamiento tras elaborar un comunicado contra HB por impedir a una empresa de limpieza la retirada de la propaganda electoral expuesta fuera de los lugares prescritos por la ley.

Aseguró que un grupo de quince personas encabezadas por dos concejales de HB se dirigieron a Eduardo Quintana, ex concejal del partido abertzale y actual militante de IU y «le amenazaron textualmente con llamar a los del otro lado de la muga

(frontera) para que se lo cepillase, al tiempo que golpeaban y aporreaban su vehículo».

«IU, a través de su Consejo Político -anunció Oñate- hará llegar hoy su protesta más energética ante la Mesa Nacional de Herri Batasuna ya que, además, queremos advertirles de que tendrán que acostumbrarse a partir de ahora al hecho de que muchos de sus militantes se pasen a nuestro partido».

Tras indicar que también se reproducieron amenazas de muerte a los trabajadores de la limpieza, Oñate manifestó que «no es de recibo que HB adopte con sus ex militantes la misma política que ETA ejerce sobre sus disidentes».

«De cualquier forma -concluyó- no van a conseguir amedrentarnos porque IU en Abanto y Zierbana es un partido cohesionado que ha venido luchando contra las presiones a las que ha sido sometido Eduardo Quintana desde el mismo momento en que abandonó HB».

«Aprendices de policías»

Por otra parte, el también semanario francés «Le Point» dedica un artículo a «los jóvenes aprendices de policía en Bayona». Según la revista gala, «los jóvenes aspirantes a convertirse en miembros de los servicios de información franceses están siguiendo durante estos días unos cursillos especiales en el País Vasco francés. Todas las tardes se dirigen a las afueras de Bayona a una granja abandonada con contraventanas rojas, la misma donde el año pasado los policías locales de los servicios de información estuvieron escondidos durante cuarenta y cinco días antes de detener a José Antonio Urrutikoetxea, ‘Josu Ternera’. Según el semanario, dos estudiantes pasan las tardes reconstruyendo y estudiando hasta los mínimos detalles, aquella operación que terminó con la detención del diligente etarra. La revista añade también que el anochecer los estudiantes para prácticas recorren las calles del ‘Pays Bayonne’, barrio frecuentado por refugiados vasco españoles y simpatizantes abertzales, vigilando sus movimientos».

Absueltos diez acusados de dañar una camioneta que trabajaba para la autovía

PAMPLONA. EFE

El titular del juzgado de instrucción número 1 de Pamplona acogió ayer a diez personas acusadas por la Guardia Civil de causar daños en un vehículo de la empresa «Transformaciones Bono» de Valencia, que trabaja en las obras de construcción de la autovía Inurzun-Antoain. En el juicio de faltas tanto el fiscal como la defensa pidieron la libre absolución de los acusados por considerar que no existían pruebas demostrativas de su participación en los hechos. Los acusados negaron los hechos y se produjeron a juzgados. Estos se produjeron el pasado 16 de febrero, cuando un vehículo propiedad de dicha empresa apareció en Gorriti con una rueda pinchada, tras la celebración de una protesta contra la construcción de una autovía.

Los acusados negaron los hechos aunque reconocieron haber participado en varias ocasiones en actividades relacionadas con la campaña contra el proyecto de autopista.



Al Gobierno y a la Opinión

Pública de Navarra

Nafarroako Gobernuari eta

Jendarteko iritzia

Euskaltzaindiak, egun, Urriak 26, egin duen chizko oro-batzarraren, Nafarroako Foru Komunitateko FM-Irratibidearen zapta baimen eman berri direla jakin du. Haletatik batek ere ez du euskarazko programagintza arrunt eta egokikir.

Gertakari honen aurrean, Erret Akademia horiek, zelten sortzeako xedeen artean hizkuntzaren eskubideak zaintzea da eta, gainera, Foru Administrazioaren legezko shokularia oficialia da, kermenez eta azkarrak adierazi nahi du bere protesta eta ezadostasuna. Onarrezina da Komunitate honen hizkuntzetiari bota berri ere baztertu izana, euskararen eta nafar hizkuntzen zein eraldakuntzen, eskubidea zapalduz.

Are larragoa da hau, ezen hemendik aitzina arituiko diratzeekin hogei baimendun irratiar bat ere ezin da euskalduntz jo eta, bestalde, horrelakorik ez da ofizialki elebidun diren Erkidegoetan gertatzen.

Irrati-baimen hauen egozte-irrizpideetan espreski aipatzen zen euskarra kontutan hartuko zela. Harrigarria da lehiaketa publiko batean horren justizia urriz erabakitzea.

Anitzetan erraten bada ere euskarra gizarte osoaren ondarea dela, berriro ere ikusten ditugu hitz horiek egitez eta obrez gezurtatua.

Bidegabekera hau Foru Administrazioak berehalde zuzenduko duela espero du Euskaltzaindiak, euskarari leku bat, ez bigarren mailakoa ez lotsekorra, Erkidego honetako irratiintzaz aitorutz.

Irunean, Urriak 26, 1990

SU TELEFAX NISSEI NX-305

- Tamaño originales A-4.
 - 16 tomos de escala de gris.
 - Informe cada 35 operaciones.
 - Confirmación de cada transmisión.
 - Tres niveles de contraste.
- P.V.P. - 139.000
- OFERTA LANZAMIENTO
79.900 - IVA
SAN SEBASTIAN
Tel.: (943) 29 28 07
FAX: 29 28 51



Al Gobierno y a la Opinión

Pública de Navarra

La Real Academia de la Lengua Vasca -Euskaltzaindia-, en su sesión plenaria celebrada con fecha 26 de octubre, ha tenido conocimiento de la concesión de siete licencias de radiodifusión por F.M. en la Comunidad Foral de Navarra, de las cuales ninguna tiene programación ordinaria ni adecuada en lengua vasca.

Ante este hecho, esta Real Academia, entre cuyos fines estatutarios figura el de «velar por los derechos de la lengua» y ostenta además la condición legalmente establecida de asesora oficial de la Administración Foral, desea hacer pública su protesta y desacuerdo con la mayor energía. Es inaceptable que se haya postergado una vez más una de las lenguas oficiales de esta Comunidad, conciliando el derecho del euskara y de todos los ciudadanos navarros, sean o no vascoparlantes.

El hecho resulta agravado por cuanto ninguna de las veinte licencias que se prevén en vigor a partir de la fecha puedan ser consideradas de lengua vasca. Y además, porque en ninguna de las otras comunidades oficialmente bilingües ocurre nada semejante.

Asombra que en un concurso público, en cuyos criterios de adjudicación se mencionaba precisamente que se tomaría en consideración la lengua vasca, se haya resuelto de una forma tan poco equitativa.

Una vez más, asistimos a una práctica que contradice las palabras referentes al euskara, como patrimonio común de la sociedad.

Euskaltzaindia confía que la Administración Foral corrija de modo inmediato esta arbitrariedad, reconociendo a la lengua vasca un espacio no subalterno y vergonzante en la radiofonia de esta Comunidad.

Pamplona, 26 de Octubre de 1990